

Brèves

Une aide à la supervision des dossiers PAC est proposée depuis plusieurs années aux adhérents situés en Haute Normandie, les adhérents d'Ile de France s'adressant le plus souvent à d'autres organismes. Pour 2015, nous reconduisons cette offre dont le tarif est fixée à 50 € / heure indivisible.

Pour tout renseignement sur ce service, ou pour prendre rendez-vous, contactez :

Virginie GRIMOIN au 02.32.77.37.37

Ou

Raymonde DAVERTON au 02.32.77.37.56

Attention, le nombre de dossiers pouvant être suivis est limité et nous donnerons une priorité aux « habitués ». Nous vous conseillons par conséquent de prendre rendez-vous dès maintenant.

Un magasin de stockage, engrais, phyto, semences, est à l'étude pour le site de Bréval. Il comprendrait également un nouveau local d'agrèage et de conduite du silo ainsi que des bureaux pour les TC. Cet investissement fait partie du projet de rénovation du site qui a commencé par la démolition d'un silo inutilisé. L'ensemble des travaux s'étalera sur 3 années.

Jean-Luc HOCDE, responsable administratif et financier, partira en retraite le 31 août 2015. Isabelle POURCHE lui succédera. Entrée chez SEVEPI en 1999, Isabelle est actuellement la responsable comptable de la coopérative. Le service informatique sera, à cette occasion, rattaché à JB HUE.

A VOS AGENDAS

La journée technique SEVEPI aura lieu :
le jeudi 18 juin 2015 à Tilly (27).

Le Comice Agricole de Gisors aura lieu
quant à lui :

Les 13 et 14 juin 2015

Bulletin d'informations N°55

Une soirée agriculture réussie

Vendredi 27 mars, à l'initiative de la mairie de Bréval, nous avons organisé une soirée agriculture pour les habitants de la commune. Dans l'après-midi, Angéline DAVID et Gérard PERRIER, respectivement responsable qualité et chef de silo de Bréval, avaient reçu les classes de CE2 de la ville, à la salle des fêtes.

Est-ce la demande des enfants auprès des parents, la promesse d'un buffet en fin de réunion, ou plus probablement l'implication de la mairie et l'intérêt du sujet ? Toujours est-il que 230 personnes étaient présentes (sur 2 000 habitants).

Le thème de la soirée était : « du blé à la baguette » et réunissait des agriculteurs dont un producteur bio, Sevépi, Olivier DESEINE des moulins de Brasseuil et le boulanger de Bréval Serge HOUSSAYE.

Chacun a pu présenter son métier avec passion en expliquant son importance dans la chaîne.

Beaucoup de questions ont été posées par des habitants plus curieux qu'inquiets. Des habitants qui ont compris qu'un tracteur, un silo, un moulin, et une baguette étaient des éléments indissociables d'une même chaîne, faite par des hommes, pour des hommes.

La communication en agriculture est une question récurrente et cette soirée a prouvé que nos concitoyens aiment les agriculteurs, et qu'ils s'intéressent à nos activités pour peu qu'on leur explique simplement, sincèrement, en parlant avec notre cœur.

Nous étions bien loin des messages alarmistes déversés par les médias nationaux et c'est peut-être cela la vraie communication qu'attendent nos concitoyens. Une communication de proximité.

JB HUE



Les élèves reçus l'après-midi



L'intervention de T. JEAN



Les intervenants



La salle

LE WEATHER MARKET SUR LES BLÉS US S'ESSOUFFLE

Blé : Cela fait quelques semaines que les marchés du blé aux US comme en Europe évoluaient au gré des prévisions météo sur les Grandes Plaines d'Amérique du nord. L'élément « sécheresse » semble s'estomper avec des prévisions optimistes jusqu'à la mi-avril quant au retour des pluies sur ces zones. De plus, avec la reprise des notations de culture, on constate que l'état des blés américains est certes moins bon que la moyenne 5 ans, mais meilleur que l'an passé. Au delà du climat, c'est également la politique qui influence nos marchés avec les interrogations sur les taxes à l'exportation en Russie. En place depuis le 1^{er} février et initialement prévues jusqu'au 30 juin, tout semble possible aujourd'hui : levée précoce, maintien jusqu'au terme ou prolongation sur la campagne prochaine...

Orges : La mouture reste ferme sur les deux campagnes avec des chargements à alimenter pour les exportateurs vers la Chine. Ce débouché, s'il est pérennisé, serait une véritable aubaine pour les orges fourragères françaises. Dans ce contexte, les brasseries sont toujours à la peine.

Colza : Le bilan se tend pour la graine avec une conso trituration record au niveau européen pour cette campagne (25 mlns tonnes), une hausse constante des besoins sur l'Asie et des emblavements en baisse en Europe. Le coup de frein (ou de fouet) pourrait bien venir de l'ajustement du taux d'incorporation dans le biodiesel qui doit être revu au niveau de l'Europe dans les prochains jours.

Maïs : Un bilan toujours aussi lourd pour ce produit qui trouve actuellement son seul soutien dans le blé. Le rapport USDA du 15 avril le confirme : le stock de report monde progresse de plus de 3 mlns tonnes (après avoir baissé de 4 mlns le mois précédent...). Au niveau français, le stock pourrait doubler cette année, s'affichant à 4 mlns tonnes. Côté plaine, les bonnes conditions actuelles permettent le démarrage des semis dans l'hémisphère nord.

Protéagineux : les féveroles ne trouvent toujours pas le chemin de l'Égypte, faute de devise en dollar dans le pays. On observe au niveau français une hausse des emblavements en pois/féveroles, voire des produits plus « exotiques » type soja, qui laisse envisager des disponibilités plus importantes en protéagineux pour la prochaine campagne.

Nicolas PONS 10/04/15

Point sur les certifications

Control Union a terminé l'audit de suivi de nos certifications ISO 9001 et Charte Sécurité Alimentaire.

Au siège, Alain Lembré, Claire Pelletier et Angéline David ont été audités. Ste Colombe, Ailly, Limay, La Villeneuve, Limay, Château et Tilly ont également été visités par le certificateur.

Aucune non-conformité relevée lors de ces 3 jours d'audits, mais de nombreux points positifs tels qu'un personnel motivé et impliqué, des silos organisés et bien rangés, une thermométrie et une gestion de la ventilation très avancées et un système qualité qui fonctionne bien.

Nous remercions toutes les personnes qui ont été auditées et en général l'implication de tous pour la réussite du système qualité.

Angéline DAVID

INVESTISSEMENTS

Ailly:

Les travaux avancent comme prévu et les cellules sont maintenant visibles de l'autoroute.

- Génie civil : travaux terminés,
- Montage cellules : effectué à 97%,
- Manutention : les transporteurs, d'alimentation et de reprise sont installés,
- Transformateur électrique : en cours d'installation,
- Travaux VRD : effectués en mai.



Silo d'Ailly

Bréval:

Comme convenu lors des réunions avec les adhérents, nous avons lancé la réflexion et le chiffrage des travaux à effectuer.

- Changement du plan de circulation avec une entrée route de Longnes,
- Construction d'un bâtiment à la place du « chartier » abritant :
 - Un local semences,
 - Un local phyto,
 - Le bureau d'accueil avec les commandes du silo,
 - Le bureau des technicos.

André FERARD

Les femmes et les hommes de Sevépi

Entrée :

01/04/15 : Clément BLEY, CDI, magasinier 1^{er} échelon — LIMAY

Monique COLMAR